
CULTURA 

Nueva sala de exposiciones 

Para conocer el estado de las obras de ampliación 
de la Casa de Cultura hemos querido pulsar la opinión 
de su directora. 

- ¿Cual es exactamente la obra de ampliación que se 
está haciendo en la Casa de Cultura?. 

- Exactamente y al detalle no puedo decirlo, no conozco los 
planos, te puedo decir que la obra en construcción comprende 
lo que antes era el edificio contiguo destinado a escuelas, 
concretamente los primeros cursos pertenecientes al Colegio 
Romero Peña, no sé si lo conocias pero obviamente y sólo con 
mirar su fachada externa se puede apreciar que es bastante 
amplio en cuanto a superficie se refiere. Bien, como te decía, 
ese edificio se ha destruido totalmente en su interior, y en su 
lugar se han creado dos amplísimas naves; una superior que 
comunica directamente con la planta segunda del edificio, 
zona donde está situada la Universidad Popular y otra 
inferior que comunica con el pasillo que da acceso a la Sala de 
Lecturas de la Biblioteca. 

Respecto a sus fines, modestamente pienso que yo no soy 
la persona indicada para darse] os, pero te puedo decir que la 
primera planta clarisimamente se ve que es una Sala de 
Exposiciones -tan necesitada-, si bien por su amplitud, lumi
nosidad, diseño arquitectónico ... perfectamente puede utili
zarse para teatro, proyecciones, recitales de música ... ya te 
digo, que no lo sé. Una vez terminada y puesta en funciona
miento se podrá "explotar" todo lo necesario y más. En lo que 
respecta a la segunda nave, la superior, creo será de gran 
utilidad para los cursillos de la Universidad Popular, pues 
sólo disponen de tres aulas para impartirlos y me imagino 
que a veces les resultará un poco difícil equiparlos con unos 
determinados horarios. 

No obstante, insisto, que todo esto es una modesta opi
nión, al final será la Comisión de Cultura de nuestro Ayun
tamiento el que determine y designe. 

- ¿Crees que con esta obra ya se cubren las necesida
des culturales de La Solana? 

- Ni muchísimo menos, rotundamente no ... pero poco a 
poco se van construyendo los cimientos de un mayor esfuerzo 
y trabajo cultural. Si bien ha de ser la Administración, 

empezando por nuestro Ayuntamiento y siguiendo por la 
Junta de Comunidades, quienes destinen mayor atención a 
este campo, el cultural, ya que el factor económico es bastan
te determinante a la hora de "crear cultura"; de ahí una 
llamada de atención a la hora de elaborar los presupuestos 
anuales, en justicia ¿es proporcionable al resto de todo lo que 
se presupuesta? ... 

. Aparte de esto, necesitamos todavia algunas cosas, me 
VJene a la cabeza de pronto ¿Cuántos chicos van a estudiar 
música a Manzanares? ... instalaciones deportivas ... Y sobre 
todo y principalmente la gran apatía que hay en este pueblo, 
que es mio también, ante las ofertas culturales, y que los que 
estamos luchando contra esa indiferencia no sabemos como 
paliarla desgraciadamente, mal generalizado incluso a nivel 
nacional. 

- Mucha gente asocia Biblioteca con Casa de Cultu
ra. ¿Qué tipo de actividades desarrollais y que acepta
ción tienen? 

- Es verdad, y curiosamente se da esa asociación de 
palabras, pero es lógico, ya que la Casa de Cultura es el 
edificio en sí y la Biblioteca está integrada en ella, de forma 
inseparable, ya que desde que se inauguró esta entidad, la 
antigua Biblioteca ubicada en el Ayuntamiento, pasó tam
bién al nuevo edificio; así mismo el movimiento diario huma
no que mueve la Biblioteca, hace que se use más esta 
semejanza de términos; igualmente no puede pasar por alto 
que en el edificio, concretamente en su fachada, hay un rótulo 
que reza Biblioteca; y finalmente existe un patronato que 
rige ambas entidades como si fueran una sola; así como una 
persona, encargada de la dirección de la Casa de Cultura y 
Biblioteca Pública Municipal. 

Respecto a las actividades Culturales, te recuerdo que 
recientemente fué publicada una memoria de las mismas en 
el diario Lanza y en la recien aparecida revista La Voz de la 
Zarzuela. No obstante aclararte la diferencia entre activida
des en Biblioteca, dedicadas por entero a la fomentación y 
práctica de la lectura, por lo que cada día es un orgullo notar 
el progreso del índice de lectores; en la actualidad somos 819 
socios por lo que debemos estar satisfechos. Referente a la 
Casa de Cu] tura, decir que es un organismo que se ha movido 
en altibajos ya que cubre las necesidades culturales vacan
tes; te explico, algunos ejemplos: la creación de un grupo de 
teatro, la impartición de cursillos que hoy día carecerían de 
sentido ante la creación de la figura de la Universidad 
Popular, proyecciónes, exposiciones innumerables -de todo 
tipo-, jornadas, coloquios ... y sin olvidar mencionar que es 
foco y base de reuniones de todo tipo de las asociaciones 
solaneras. 

- ¿Qué presupuesto tienen las obras que se están 
realizando?. 

- Esta pregunta entra dentro, pienso, de lo político
administrativo, por lo que te remito a nuestros políticos y a 
nuestra Administración. 

Pues mu.chas gracias y que las nuevas obras sirvan 
para mejorar en todos los aspectos la cultura en La 
Solana. 

Mª JESUS DIAZ CRESPO 
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